



↓ **Capital político**
Adrián Rueda
jadrian02@yahoo.es

Claudia quiere blindar su tarjeta

• Se trata del programa Mi beca para empezar.

Esta semana llegaron al Congreso de la Ciudad de México dos iniciativas de la jefa de Gobierno, para que los diputados conviertan en ley la *Tarjeta Claudia*, que otorga becas a estudiantes, y el programa de mantenimiento a escuelas públicas, a cargo de los padres de familia.

En ambos casos se trata de entregar recursos públicos, y el temor de **Claudia Sheinbaum** es que, en caso de que Morena pierda los comicios de 2024, el gobierno que llegue intente acabar con sus acciones, por lo que urge a convertirlas en leyes, para *blindarlas*.

Nadie duda que ambas iniciativas serán apoyadas no sólo por Morena y sus rémoras, sino incluso por las bancadas *aliadas*, excepto la del PAN, por supuesto, que ya anunció que con la jefa de Gobierno ni a la esquina.

Pero el hecho de que sus programas sociales sean convertidos en leyes no garantiza que se vayan a respetar después. Y menos si la oposición recupera la ciudad.

Un nuevo gobierno ni siquiera tendría que modificar la Constitución Política de la CDMX para anular la ley, bastaría con ignorar ambos programas y listo; es decir, que sigan existiendo, pero que no se les asignen recursos, con lo cual quedarían desactivados de inmediato.

¿Que eso no se puede hacer?

Claro que sí, y el mejor ejemplo es el programa mancerista: Médico en tu Casa, que a propuesta de la entonces diputada y hoy dirigente del PRD local, **Nora Arias Contreras**, la última Asamblea Legislativa del DF convirtió en ley, precisamente para que quedara blindado.

Pero ese programa lleva tres años que ha sido ignorado por **Sheinbaum**, quien en un principio intentó borrarlo, pero al no tener quién operara su desaparición en el Congreso, optó por congelarlo.

La funcionaria no le ha destinado un sólo peso, por lo que Médico en tu Casa es un

fantasma burocrático. Está muerto en vida, y no hubo necesidad de cargar con el costo político de desaparecerlo.

Si funcionaba o no, es otro cantar, pero el gobierno anterior presumió incluso que, en países tan lejanos como Ucrania, por ejemplo, lo querían importar debido a que lo veían como una política social exitosa en favor de los más pobres.

Mediante ese programa, el gobierno capitalino llevaba atención médica a la población que no podía salir de sus domicilios. Ya sea por ser de la tercera edad, o por alguna discapacidad.

Pero como el programa lo diseñaron los de antes, “y no somos iguales”, sin importar si funcionaba o no había que desaparecerlo. En su lugar se crearon brigadas de siervos que reclutan simpatizantes a cambio de entregarles programas.

El Médico en tu Casa pudo servir, incluso para mitigar un poco la pandemia de covid, pues hubiera evitado que las personas más vulnerables, como los ancianos, tuvieran que salir a citas médicas o vacunarse, con el riesgo de infectarse e incluso morir.

Sheinbaum quiere que su tarjeta, con la que hará campaña presidencial, no desaparezca cuando ella se vaya, y por eso la convertirá en ley, por mucho que eso no garantice nada. Afirmó que habrá suficiencia presupuestal para hacer ley dicha estrategia, así como la de La Escuela es de Todos-Mejor Escuela.

↓ CENTAVITOS

Por cierto, el senador *moreno* **Héctor Vasconcelos** propone replicar Mi beca para empezar en todo el país, como si fuera la panacea y el dinero saliera de las bolsas de Morena. ¿Por qué mejor no un programa tipo *Mi primer Salario Ganado con el Sudor de mi Frente*, o algo así. No, el asunto es regalar dinero para que los beneficiarios dependen de las dádivas oficiales.

